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我区加快建立慢病一体化新型管理模式
为患者提供全流程高效闭环服务
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日月谈
近日，经

省政府同意，
省经信厅、省

发改委联合印发《关于支持普陀
区高质量发展若干举措》，包含
七大重点举措46项具体任务，为
全力构建我区高端船舶与海工
装备产业“123”发展战略体系提
供强力政策引擎。普陀船舶修
造业受到省里重点关照，获22家
省级部门“认领”支持，充分说明
了拉长“长板”的重要性。

在地方产业中，都难免“长
板”和“短板”并存。根据“木桶
原理”，决定“蓄水量”的一般是

“短板”。因此，“拉长短板”也就
成了重要议题。但也要看到，长
短一般齐的“木桶”虽能“装水”
却未必有充足容量。唯有致力
于拉长具有标杆意义的“长板”，

才能不断增大高质量发展的“蓄
水量”。

毫无疑问，船舶修造业是普
陀产业体系中一块迅速成长的

“长板”。目前，全区船舶修造企
业已达29家，其中规模以上14
家，年造船能力达350万载重吨，
年修船能力达8000万载重吨，3
家企业跻身全球修船十强。全
区船舶修造行业不仅规上产值
占全省近三分之一，绿色修船

“普陀经验”还成为全国推广成
果。也正因如此，才能得到省里
重点支持。

乘政策东风，集全区之力，把
“长板”拉得更长，定能进一步做大
做强船舶修造业，打造优势凸显的
产业高地。与此同时，还要不断培
育富有普陀特色的各类“长板”，打
造向海图强的海洋产业矩阵。

把“长板”拉得更长
□小井

学思想 强党性 重实践 建新功
点亮先锋言行

□记者 高原

社区巡逻，信息采集，消防检
查……这是社区民警储湘清的日
常工作，除此之外，他还有另一项
事务——帮助社区群众解决身边
“鸡毛蒜皮”的小事。

今年54岁的储湘清，1993年
入党。在东港派出所，他是同事
们的老大哥，常年坚守社区警务
阵地，参与调解 100余起矛盾纠
纷，深受社区群众信赖，是大家心
中的“金牌调解员”。

前不久，一场民事纠纷，几经
调解未果，又找上了老储。事情起

因是东港海莲路一排档的化粪池
堵住了，殃及旁边还未开业的小吃
店。两家店主找来维修工人帮忙
疏通管道，可施工当天，附近居民
老马不慎掉入施工管道中，摔伤右
腿膝盖，经医治花费了不少费用。

“当时，伤者开口要4万元，排
档店主同意给予一定赔偿，但施
工方和小吃店店主一分不肯出，
情绪也比较激动。”储湘清在全面
掌握事情缘由后，给出了一个初
步方案，“最初调解的赔偿金额是
两家店各出20%，施工方是60%，但
施工方和小吃店店主没有点头。”
为此，储湘清花了两天时间，泡在

调解室，做两方的思想工作。最
终，在其耐心沟通下，事情总算有
了结果。施工方赔偿65%，小吃店
店主赔偿15%，排档店主赔偿20%，
这件闹心事顺利解决。

在储湘清看来，社区里再小的
事，都是大事。每天，他的手机会
频繁响起提示音，哪里房屋漏水，
谁要咨询反诈事宜，这些零零碎碎
事情，都会显示在储湘清的微信
里。“我的手机号、微信号大家都知
道，一有问题，我就是答题专家。”

这些年，储湘清参与调解的难
事不少，过程并不轻松，但都能把
话说到群众心里，让大家信服，居

民们有个大事小情，也愿意找他帮
忙。“调解讲究以大化小，最快的时
间让双方冷静下来。”在分享十余
年的工作经验时，储湘清说，调解
中一定要沉得住气，耐心听双方把
事情讲完再调解，不然谁都不服
气，矛盾也会越变越大，还要将心
比心，调解对象都各自退让一步，
事情都能和和气气地解决。

“做好群众工作要入心，处理
群众事情要换心。”储湘清自言，
身为一名党员，就要为群众的琐
事挂心。多年来，他正是以此为
工作准则，倾情服务解民忧化纷
争。

社区民警储湘清倾情服务解民忧化纷争

“做好群众工作要入心，处理群众事情要换心”

本报讯（记者 梁夏 通讯员 杨
青）“医生您好，我有点感冒，流鼻涕
偶尔咳嗽，选择哪种感冒药合适？”
近日，在桃花镇塔湾综合服务中心
公路驿站内，一市民在“数智药柜”
电子屏幕前点击“语音问诊”功能，
咨询专业医师，选择合适药品，并通
过扫码支付拿到所需药品。

近段时间，我区在桃花、白沙、
东福山、庙子湖相继落地“数智药
柜”，全天候提供用药服务。目前全
区共有20台“数智药柜”投用，截至
11月底，实际成交9623单。

“在确定‘数智药柜’落地地点过
程中，我们全面考察了岛上主要街
区、农贸市场、社区、景区等人流密集
区域，经多方对接征求意见后，最终

确定了这些安装地点，可满足游客和
周边居民夜间用药需求。”区市场监
管分局相关负责人表示，将有序推进
“数智药柜”在辖区其他住人岛屿的
落地，并加大宣传普及力度，强化居
民、游客对自助购药的认识，营造更
加便捷和安全的购药渠道。

据悉，作为民生实事项目，我区
自去年起陆续在城区和海岛安装
“数智药柜”，提供24小时互联网用
药咨询，消费者自主下单购药，也可
咨询后下单购药，有效解决消费者
用药咨询、夜间购药、隐私购药等困
难。同时，市民也可通过浙里办
App“普药智搜”查询药柜地址，部分
“数智药柜”还有线上医保、外卖取
药等功能。

4个海岛落地“数智药柜”
截至11月底，全区共有20台投用，实际成交9623单

本报讯（记者 杨叶梅 通讯
员 林舟波）“我是陈永耿，担任台
门村党支部书记、村委会主任，现
在我向大会报告本人2023年度依
法履职情况，请予审议……”近
日，一场述法报告会在六横镇台
门村举行。述法过程中，台门村
两委班子成员依次向镇人大代
表、村民代表作口头述法报告，包
括个人学法用法、守法护法的情
况，以及贯彻习近平法治思想、重
大事项依法决策、法治文化宣传、
公共法律服务提升等村级法治建
设工作内容。

报告会现场，人大代表们就村
中财务账目公示、农居环境整治、
低保救助标准、土地承包政策、乡
村振兴措施等方面提出问题和建
议，并对述法满意度进行现场评
议。大会现场收集的疑难问题，通

过台门村村委会、六横司法所联合
研判后形成“村干部依法履职清
单”进行整改，并提交至六横镇党
政办公室，由六横镇人大对整改落
实情况进行监督，实现“述、问、评、
改”的全链条闭环。

据悉，此次报告会由区司法局
组织开展，系全市首场村两委成员
述法报告会，报告会还邀请了六横
镇人大、六横人民法庭等共同参与
监督指导。

“本次村级述法试点工作，旨
在促进基层民主管理和民主监督，
进一步发挥人大代表、村民代表在
基层法治建设工作中的作用，不断
推进基层依法治理高质量发展。”
区司法局相关负责人表示，将继续
探索改革创新，坚持和发展新时代
“枫桥经验”，打造普陀“村级述法”
特色品牌。

促进基层民主管理和民主监督

全市首场村级述法报告会在六横举行

本报讯（记者 陈璐瑶 王梦
倩）12月7日上午，普陀区政协、辽
宁省大连市中山区政协在我区召
开“大力发展海洋经济 推动区域
高质量发展”协商研讨会，两地政
府领导、政协委员以及企业界、学
术界精英齐聚普陀，共话海洋发
展愿景，共谋两地合作新篇。

普陀区委书记孙志龙出席并
讲话。中山区政协党组书记、主
席高侃才，普陀区政协党组书记、
主席夏凯慧致辞。

研讨会上，两地政协签订了
《友好合作协议》，两地政府领导
分别作了区情介绍，4名委员与专
家作了主旨发言，5位部门负责人
以主题访谈形式介绍了两地海洋
产业、文化旅游等情况。

孙志龙在讲话时说，普陀与中
山虽远隔千里，但区情高度契合，
我们愿与中山区各扬所长、两翼
策应，在发展海洋经济上同题共
答，激发区域高质量发展的澎湃
动力。希望两地政协架好“连心
桥”，进一步完善长效机制，搭好
平台、精准发力，切实助推两地合
作向更宽领域、更深层次、更高质
量迈进；两地政协委员争当“主力
军”，一如既往地履职尽责、建言
献策，加快推动两地经济社会互
补融合发展；两地政府共绘“新蓝
图”，进一步加强全方位的衔接对
接，在推进产业发展上联通互动、
同频共振，深化文旅融合上互惠
互利、同强共赢，推动乡村振兴上
交流互动、同向共进，加强人文往

来上协同互补、同心共鸣，促进两
地合作不断走深走实。

高侃才说，普陀在建设国家
海洋经济发展示范区，打造现代
海洋产业新高地、现代海岛品质
大花园、现代社会治理新样板等
方面，积累了大量宝贵经验，值
得中山学习和借鉴。中山将牢
牢把握新时代推动东北全面振
兴面临的重大机遇，努力建设大
连现代海洋城市核心区。相信
两地也将以此次研讨会为契机，
酿出更美、更醇的“情谊美酒”，
推动更多企业“双向奔赴”，结出
累累硕果。

夏凯慧说，此次两地政协签
订《友好合作协议》，既是友谊升
华的丰硕成果，更是深化合作的

新起点。相信两地政协会进一
步建立起常态化合作机制，推动
交流合作向更大范围、更宽领
域、更高层次发展，持续为两地
党委政府及社会各界开展学习
交流、产业合作、经贸往来、文化
研究等牵线搭桥，有力助推经济
社会各方面协同发展，共同谱写
舟山普陀、大连中山高质量发展
的新篇章。

7日下午，两地召开了招商推
介会，并组织参会人员参观委员
之家和普陀书画院。

中山区领导王厚海、郝晓蓓，普
陀区领导吴红卫、丁宏斌、任珊红、
吴壮青、史海祥、林韩群，定海区
领导范纲、岱山县领导方信伦、嵊
泗县领导林琳参加研讨会。

普陀—中山两地政协召开协商研讨会

共话海洋发展愿景 共谋两地合作新篇
孙志龙讲话 夏凯慧高侃才致辞

□记者 郭杰 通讯员 林洁

伴海而兴，因海结缘。12月7
日，舟山普陀与大连中山两座风
光宜人、资源丰富的滨海城市相
聚东海之滨、莲花洋畔，以两地政
协联合举办的“大力发展海洋经
济 推动区域高质量发展”协商研
讨会为契机，在海洋经济谋划、海
洋产业打造等领域互学互鉴，携
手推动优势互补、合作共赢，不断
奏响新时代海洋经济“协作曲”。

会上，两地政协共同签署《友
好合作协议》，通过搭建跨区域协
商对接交流平台，进一步增进两
地政协友谊，助推两地经济社会、
文化旅游等多领域交流合作。

“作为典型的海洋大区、陆
地小区，近年来，普陀依托区位、
国家战略、旅游资源等综合优
势，围绕‘一条鱼’‘一艘船’持续
推动船舶修理、水产加工等传统
产业转型升级，同时培育壮大清
洁能源、水产预制菜、休闲康养
等新兴业态。”“近年来，中山区
立足海洋资源优势，加快产业转
型升级，持续优化营商环境，重
点打造了总部和楼宇经济集聚
区、区域性时尚消费中心区、航
运物流服务中心区等核心功能
区，助力产业布局持续优化，经
济活力不断迸发。”……在委员、
专家主旨发言和主题访谈环节，
两地相关部门负责人及经济、科
技等界别委员及行业专家学者，

围绕金融服务、邮轮产业、海洋
旅游等，介绍各自区情区况，交
流发展经验，并对未来两地合作
交流方向积极建言。

“普陀在构建现代海洋产业体
系等方面，具有先行优势和丰富
经验，值得我们学习借鉴。”中山
区政协委员、锦联资产管理有限
公司总经理纪冬艳告诉记者，“希
望能借这次协商研讨的机会，与
普陀的企业家进一步增进友谊，
在滨海旅游、文创产品打造等领

域促成更多合作项目。”
普陀区政协常委、浙江舟龙海

洋工程有限公司总经理刘科岑在
本次协商研讨会招商推荐环节
中，介绍了当前公司大力推进的
水下工程、港口清淤等项目情况，
并与到访的中山区部分企业负责
人达成了初步合作意向。

“普陀、中山两地区域资源、
战略定位和发展目标高度契合，
在更深层次、更广领域开展交流
合作是大势所趋。作为政协委

员，同时也是普陀海洋经济的参
与者、建设者，我将进一步提高
履职水平，加强与中山当地企业
交流合作，为促进两地海洋经济
发展贡献智慧和力量。”刘科岑
说。

下步，普陀、中山两地政协将
不断深化交流协作，推动海岛旅
游、海工设备、休闲康养等全方位
交流合作，持续建强两地海洋经济
“朋友圈”，在助推海洋经济高质量
发展中展现政协新担当新作为。

建强海洋经济朋友圈 奏响区域交流协作曲
——“大力发展海洋经济 推动区域高质量发展”协商研讨会侧记

协商研讨会现场。 记者 罗沛文 摄


